
DOMINGO DE PENTECOSTES  
  
 Jesús tenía muchas ganas de subir al cielo, a ascender a la derecha del Padre, para podernos 
enviar el Espíritu Santo. Vamos a responder a algunas preguntas. 
 ¿Quién es el Espíritu Santo? Todos nosotros tenemos un cuerpo y un alma. El Espíritu Santo 
sería lo más parecido al alma de Dios: sus pensamientos, sus sentimientos, sus intenciones, su 
sabiduría, su fuerza… su amor. Y se llama Espíritu Santo porque santifica, hace santo, transforma, 
diviniza todo lo que toca. 
 ¿Qué hace el Espíritu Santo? Lo conocemos por lo que hace. El Espíritu Santo es quien da la vida 
y la existencia. El Espíritu Santo inspira a los profetas y a las almas santas. El Espíritu Santo es quien 
engendra a Jesús en las entrañas de María. El día de Pentecostés, hoy, es el Espíritu Santo quien 
da sabiduría, valentía y fuerza a los apóstoles que estaban escondidos por miedo, y no solo 
salieron a predicar a Jesús, sino que acabaron dando su vida por Cristo. El Espíritu Santo es quien, 
ante tus ojos, en cada Misa, transforma el pan y el vino en el Cuerpo y la Sangre de Cristo. El 
Espíritu Santo es quien te da la fe y la sabiduría para decir: “Jesús, gracias porque sé que estás 
aquí, te siento, te adoro, te quiero, te necesito”. El Espíritu Santo es quien te perdona los pecados 
y limpia tu alma y tu corazón. 
 ¿Yo tengo el Espíritu Santo? Sí, la Iglesia te dio el Espíritu Santo el día de tu Bautismo. Con la 
unción del Santo Crisma, entró el Espíritu Santo en ti, y te convertiste en templo sagrado. “Cristo” 
significa “ungido con el Espíritu Santo”. Por eso decimos Cristo, o Jesucristo, y no solo Jesús. Con 
el Santo Crisma, fuiste hecho “cristiano”, porque tienes el mismo Espíritu Santo de Jesús. 
 ¿Cómo actúa el Espíritu Santo? Por medio de mociones e inspiraciones. Son luces y 
conocimientos interiores que Dios nos da. A veces nos dan paz, a veces nos hacen entender cosas 
que no sabemos explicar, y otras veces me hacen ver mi miseria, mis pecados y lo que me tengo 
que corregir. Pero nunca me desaniman, porque me empuja a confiar y a luchar para ser mejor. 
 ¿Cómo hago para dejar que el Espíritu Santo actúe en mi? La tradición cristiana lo ha resumido 
en una sola palabra: docilidad. La docilidad es la respuesta del hombre a las inspiraciones divinas. 
Cuanto más fiel sea mi respuesta, el Espíritu Santo me irá dando más luces, más gracias, más 
fuerza, más amor, más sabiduría. 
 ¿Qué medios tengo para sintonizar con el Espíritu Santo? El primero, la oración, confiada y 
constante. La segunda, la mortificación: esos pequeños o grandes sacrificios ofrecidos a Dios, que 
me asocian a la Cruz Salvadora de Cristo, y me hacen menos egoísta y más libre. El tercero, la 
Confesión, donde el Espíritu Santo me sana. El cuarto, la Misa, si puede ser diaria, donde el Espíritu 
Santo actúa con su fuerza más grande en la Consagración. Hay más, pero estos son los más 
importantes. 
 ¿Cuáles son los peligros más grandes con los que me encontraré? El Espíritu Santo nos pone en 
guardia sobre los peligros que se suelen manifestar en la desidia, en el abandono de la lucha, la 
acedia, la tibieza… en definitiva, en el pecado. Entonces, ¿qué debo hacer? Llorar, sentir esa falta 
de amor en mi corazón, y eso me duele. Reconocer que no sé, que no puedo. Eso me vacía de mí 
mismo, de mi soberbia, de pensar que yo lo hago todo… y entonces es cuando me vacío y el 
Espíritu Santo viene y me purifica, me llena con su consuelo, con su amor y con sus dones. 
 Nadie como la Virgen Santísima fue tan amiga del Espíritu Santo. Dejó que el Espíritu Santo 
actuara en ella con toda libertad, y el Espíritu actuó en ella en su alma y en su cuerpo.  
 El Espíritu Santo va a venir. Mejor dicho, ya lo está. ¿No lo ves, no lo sientes ya en tu corazón? 
  



НЕДІЛЯ П'ЯТИДЕСЯТНИЦІ  
  
 Ісус прагнув піднятися на небо, зійти праворуч Отця, щоб Він міг послати нам Святого Духа. 
Давайте відповімо на кілька запитань. 
 Хто такий Святий Дух? Ми всі маємо тіло і душу. Святий Дух був би найближчим до Божої 
душі: Його думок, почуттів, намірів, мудрості, сили... Його любові. І Він називається Святим 
Духом, тому що Він освячує, робить святим, перетворює, обожествляє все, до чого 
торкається. 
 Що робить Святий Дух? Ми знаємо його по тому, що він робить. Саме Святий Дух дає 
життя та існування. Святий Дух надихає пророків і святі душі. Саме Святий Дух народжує Ісуса 
в лоні Марії. У день П'ятидесятниці, сьогодні, саме Святий Дух дає мудрість, відвагу і силу 
апостолам, які ховалися від страху, і не тільки вийшли проповідувати Ісуса, але й віддали 
своє життя за Христа. Саме Святий Дух на твоїх очах, на кожній Месі, перетворює хліб і вино 
на Тіло і Кров Христові. Це Святий Дух дає вам віру і мудрість сказати: "Ісусе, дякую тобі, бо 
я знаю, що ти тут, я відчуваю тебе, я обожнюю тебе, я люблю тебе, я потребую тебе". Святий 
Дух - це той, хто прощає твої гріхи і очищає твоє серце і душу. 
 Чи маю я Святого Духа? Так, Церква дала тобі Святого Духа в день твого Хрещення. Через 
помазання Святим Миром Святий Дух увійшов у тебе, і ти став святим храмом. "Христос" 
означає "помазаний Святим Духом". Ось чому ми говоримо Христос, або Ісус Христос, а не 
просто Ісус. У Святому Христі ти став "християнином", тому що маєш того ж Святого Духа, що 
й Ісус. 
 Як діє Святий Дух? Через спонукання і натхнення. Це світло і внутрішнє знання, яке дає 
нам Бог. Іноді вони дарують нам мир, іноді допомагають зрозуміти речі, які ми не знаємо, 
як пояснити, а іноді допомагають мені побачити мої страждання, мої гріхи і те, що я маю 
виправити. Але вони ніколи не розчаровують мене, бо спонукають вірити і боротися за те, 
щоб стати кращим. 
 Як дозволити Святому Духові діяти в мені? Християнська традиція узагальнила це одним 
словом: покора. Послух - це відповідь людини на божественні натхнення. Чим вірніше я 
відповідатиму, тим більше Святий Дух дасть мені більше світла, більше благодаті, більше 
сили, більше любові, більше мудрості. 
 Якими засобами я можу налаштуватися на Святого Духа? Перше - це молитва, довірлива 
і постійна. Друге - умертвіння: ті малі чи великі жертви, принесені Богові, які пов'язують мене 
зі спасительним Хрестом Христа і роблять мене менш егоїстичним і більш вільним. Третє - 
Сповідь, де Святий Дух зцілює мене. Четверте - Меса, якщо вона може бути щоденною, де 
Святий Дух діє зі своєю найбільшою силою у Посвяченні. Є й інші, але це найважливіші. 
 З якими найбільшими небезпеками я можу зіткнутися? Святий Дух попереджає нас про 
небезпеки, які зазвичай проявляються в неробстві, у відмові від боротьби, в ацезії, в 
млявості... одним словом, у гріху. Що ж мені робити? Плакати, відчувати, що в моєму серці 
бракує любові, і мені від цього боляче. Визнати, що я не знаю, що не можу. Це очищає мене 
від себе, від своєї гордості, від думки, що я все роблю... і тоді, коли я очищаюся, приходить 
Святий Дух і очищає мене, наповнює мене своєю розрадою, своєю любов'ю і своїми дарами. 
 Ніхто не був таким другом Святого Духа, як Пресвята Богородиця. Вона дозволяла 
Святому Духові діяти в ній у повній свободі, і Дух діяв в її душі і в її тілі.  
 Святий Дух приходить. Вірніше, Він вже є. Хіба ви цього не бачите, хіба ви вже не 
відчуваєте його у своєму серці? 
 


